

# Aprueban recursos para construir 594 nuevos nichos en el Cementerio N°3

El proyecto contempla la edificación de 12 módulos, los cuales se emplazarán en el sector suroeste del recinto.

Daniela Ortega Novoa  
 daniela.ortega@estrellaiquique.cl

## SOLO POR 20 AÑOS

**E**l Concejo Municipal de Iquique aprobó el traspaso de 420 millones de pesos a la Corporación Municipal de Desarrollo Social (Cormudesi) para la construcción de 594 nuevos nichos en el Cementerio N°3. La medida busca dar respuesta a la creciente demanda de sepulturas en la comuna.

Los recursos fueron viados a través de una modificación presupuestaria que contó con el respaldo de siete concejales, una abstención y tres votos en contra.

El secretario general de Cormudesi, Víctor Guerrero, detalló que el proyecto contempla la edificación de 12 módulos de seis niveles cada uno, los cuales se emplazarán en el único espacio disponible del camposan-

El secretario general de la Cormudesi, Víctor Guerrero, informó que los nichos en el Cementerio N°3 son arrendados por un período máximo de 20 años, a un costo de \$1.200.000 por unidad, monto que cubre todo el plazo del arriendo. Asimismo, Guerrero indicó que existe una modalidad de nichos sociales, destinada a personas que no cuentan con los recursos para adquirir o arrendar uno. Esta alternativa es gratuita, pero solo se aplica a casos que cumplen con los requisitos establecidos para acceder a este beneficio.

to: el sector suroeste, colindante con el Servicio Médico Legal.

“Es fundamental contar con estos recursos para comenzar la construcción de nuevas sepulturas. Este es el único cementerio público habilitado actualmente para recibir a los fallecidos de Iquique, y la capacidad existente alcanza solo para los próximos tres meses”, precisó Guerrero.

### DISTINTAS POSTURAS

Uno de los votos en contra fue del concejal Mar-

tín Lonza (UDI), quien criticó la forma en que se presentó la modificación presupuestaria. A su juicio, hubo falta de claridad técnica en la solicitud.

“Es inaceptable que constantemente se nos pida aprobar recursos de manera urgente, sin la información adecuada. Estamos hablando de una subvención de 420 millones de pesos a la Corporación, sin una exposición técnica clara. Por eso rechacé la propuesta”, argumentó.

Por su parte, el conce-



CONCEJO MUNICIPAL DE IQUIQUE APROBÓ RECURSOS PARA CONSTRUIR NICHOS EN EL CEMENTERIO.

jal Rodrigo Oliva (Frente Amplio) respaldó la iniciativa y señaló que se trata de una preocupación recurrente entre los vecinos, especialmente de sectores vulnerables.

“Hoy no hay disponibilidad suficiente de nichos, y se vuelve urgente avanzar tanto en soluciones estructurales, como en el proyecto de localización del nuevo cementerio, ya aprobado, como también en optimizar los espacios que aún están disponibles en los cementerios actuales”, manifestó.

El alcalde de Iquique, Mauricio Soria, defendió el procedimiento y ase-

# \$420

millones se traspasó a la Cormudesi para la construcción de nichos en el Cementerio N°3.

# 594

nichos se van a construir en el Cementerio Municipal N°3 de Iquique.

guró que la información fue entregada a los concejales conforme a lo que establece la ley.

“Esto responde más a una estrategia política. Retrasar proyectos municipales puede beneficiar a algunos políticamente, pero claramente no favorece a la ciudad”, expresó.

### NECESIDAD URGENTE

Soria enfatizó que la construcción de nuevos nichos es una necesidad urgente. “Durante la pandemia se levantaron más sepulturas, pero fueron rápidamente ocupadas debido al alto número de fallecimientos. Hoy, nuevamente enfrentamos una situación crítica en términos de capacidad”, concluyó el jefe comunal.